

## EDITORIAL Retrouver

Attendue depuis 3 ans, la récente mission des dirigeants d'ASMA au Maroc, évoquée dans cette lettre n°14, a permis de retrouver tous les amis à qui, au fil des années, l'association a apporté des aides. Chaque rencontre dans différents villages a chacune fourni l'occasion de préciser notre rôle, de connaître les besoins locaux et d'envisager ensemble notre façon d'y répondre.

Retrouver, c'est aussi partager les informations les plus récentes de chaque partenaire, connaître les perspectives pour l'année qui s'ouvre, échanger sur les possibilités de chacun de mener à bien les projets jugés prioritaires. Et puis, humainement, les retrouvailles, lors des repas partagés avec la population, ont consolidé nos relations amicales, gage d'un partenariat que nous voulons poursuivre le plus longtemps possible.

Que 2023 nous permette de retrouver le dynamisme de nos relations concrètes, dans la volonté partagée de réussir !

Le Bureau d'ASMA

Amis de N' Zala  
ASMA est toujours avec vous !

اسما دائما معكم

سنة ميلادية سعيدة  
Bonne année



## A.S.MA dans l'action

Nous sommes heureux d'avoir contribué, avec les aides financières mobilisées (sur notre propre budget et accordées par la Fondation Engagés Solidaires) à améliorer, une nouvelle fois, le quotidien de nombreux habitants. Cela a continué avec l'achat, à la demande des femmes, d'un nouveau four pour leur atelier de boulangerie du Complexe de N'Zala.



La rencontre avec le maire de N'Zala a permis également de mobiliser la collectivité, dont le matériel sera fort utile pour le creusage du bassin de rétention proche du nouveau forage à Aït Kharrou.



Autre contact fort, à Aït Kharrou, avec une des institutrices et le directeur, pour découvrir la toute nouvelle école et évoquer l'aménagement de l'aire de jeu : un nouveau projet à aider !



## A.S.MA dans l'action

### La mission de novembre 2022



5 membres du Bureau d'ASMA ont pu faire le déplacement tant attendu depuis 2019, selon un programme préparé de longue date, comprenant des visites de suivi des opérations aidées, des contacts avec nos partenaires locaux, et des rencontres avec la population.



S'agissant des investissements aidés en 2021, la fourniture de machines à laver dans 3 villages a justifié un réexamen des conditions de leur utilisation, jusqu'alors fort réduite.

Par contre, la réalisation des 3 forages a été bénéfique, tant pour l'eau potable (à N'Zala, à Aït Wajjou) que pour l'irrigation des cultures vivrières (à Aït Kharrou).



Confronté aux effets dramatiques de la sécheresse, le secteur de N'Zala a pu faire face, en partie, à une situation jamais connue.

Les dégâts sur les arbres fruitiers sont

spectaculaires, ruinant le travail de nombreuses années sur les pommiers.



de grands repas préparés par les femmes, ces rencontres confortant l'amitié que nous cultivons là-bas depuis des années.

Dans ce bilan très positif, il faut ajouter les achats d'objets dans le souk de Rabat, pour compléter le stock de notre boutique à quelques jours des marchés de Noël 2022.



## Réseaux et partenaires

\* L'équipe dirigeante de **Pharmacie Humanitaire Internationale** a tenu récemment son assemblée générale avec la présentation d'un bilan exceptionnel : 700 palettes (matériel médical) préparées pour 10 containers envoyés en Ukraine et 4 vers l'Afrique.



\* Sur l'agenda du **Secours Populaire du Gers**, la braderie du 11 mars sera organisée au bénéfice d'ASMA ; encore un beau geste dans le partenariat qui



nous unit depuis longtemps, et une occasion de trouvailles dans leurs locaux d'Auch.

\* Avec le **Campus Saint-Christophe** (collège et lycée à Masseube), un partenariat finalisé va nous permettre d'intervenir auprès des jeunes, pour conforter leurs approches des enjeux de la solidarité internationale.



Bureau d'ASMA en réunion.

## La vie de l'association



\* Pour finir l'année 2022 ASMA a tenu, en décembre, son stand-boutique dans **les marchés de Noël** d'Ordan-Larroque et d'Auch, dans le village des humanitaires : deux occasions de faire connaître nos actions et de recueillir des gestes de soutien.



\* Actuellement, l'équipe dirigeante prépare **l'assemblée générale**

ordinaire, moment fort pour valider le bilan 2022 et surtout pour débattre du programme de l'année qui s'ouvre, sans oublier le renouvellement des adhésions !



## Dans l'actualité du Maroc

\* Dans le **domaine de l'éducation**, le pays relève le défi de qualité et d'équité, par un plan 2022-2026 avec 12 engagements-cibles, concernant la gouvernance, l'engagement et l'implication des acteurs, et l'évolution du financement.

\* **Le tourisme** est bien reparti dès septembre-octobre 2022, les recettes de ce secteur important de l'économie et le nombre de nuitées ayant même dépassé leurs niveaux de 2019, avant la crise du Covid-19.

\* Sur le **plan environnemental**, derrière le Danemark, la Suède et le Chili, le Maroc occupe désormais la 4ème place du classement (par l'Indice de Performance Climatique) des 90 pays les plus performants en terme de lutte contre le changement climatique.

